
ОМСК, КРАСНЫЙ ПУТЬ, 9
№4 (16), 18 марта, 2014

Дорогие женщины!
От всей души поздравляем вас с самыми светлыми весенни-

ми праздниками. Желаем вам материального благополучия, 
любви близких и тепла друзей. Пусть поскорее сбудутся все 
ваши самые заветные мечты, а семейная чаша всегда будет 
полной. С праздниками, милые наши женщины!  

С уважением, депутат Законодательного Собрания Омской области 
Евгений Дубовский

Эта статья говорит о том, что нарушение нормативов обеспе-
чения населения коммунальными услугами влечет наложение 
административного штрафа. Однако сумма этого штрафа сейчас 
ничтожно мала - от 1000 до 5000р. Что это значит? Это значит, 
что если ресурсоснабжающая компания неожиданно отключа-
ет у вас в доме воду на несколько дней, то в самом худшем для 
нее случае на нее будет наложен штраф от 1000 до 5000р. По-
этому лишь единицы идут в суд. А ведь нарушения со стороны 

исполнителей коммунальных услуг, ресурсоснабжающих ком-
паний, управляющих компаний, ТСЖ, ежегодно касаются десят-
ков , сотен тысяч, миллионов потребителей.

Алексей Провозин предложил увеличить штраф, сделав его 
от десяти тысяч до тридцати тысяч рублей для должностных 
лиц и от ста тысяч до пятисот тысяч рублей для юридических 
лиц. Такие штрафы серьезно ударят по жуликам в ресурсоснаб-
жающих компаниях, в управляющих компаниях и в ТСЖ.

Напряженную борьбу демонстрировали сборные со всего мира во время 
Олимпиады 2014 в городе Сочи. Турнирная таблица менялась, лидеры и фаво-
риты постоянно сменяли друг друга. Сборная России, совершила впечатляю-
щий рывок в последние два дня игр, уже фактически на финише Олимпиады.

Всего в копилке у нашей сборной 33 медали, из них 13 из золота, 11 из се-
ребра и 9 из бронзы. Три из них принесли омские спортсменки – серебро при-
надлежит биатлонистке Яне Романовой и две бронзовые медали конькобеж-
ке Ольге Граф.

На последней для советской команды Олимпиаде в Калгари в 1988 году у 
сборной СССР было 29 медалей, из них 11 золотых, на первой для команды 
российской сборной Олимпиаде в Лиллехаммере в 1994 году - 23 медали 
из них 11 золотых. В Сочи наши спортсмены поставили новый рекорд! Тем 
более, что российские спортсмены сумели добыть золото в тех дис-
циплинах, где медалей мы не видели очень давно или вообще 
никогда! Спасибо нашим спортсменам!

СПОРТСМЕНЫ – ГОРДОСТЬ РОССИИ!

АЛЕКСЕЙ ПРОВОЗИН ХОЧЕТ ОБЛОЖИТЬ 
НЕДОБРОСОВЕСТНЫХ КОММУНАЛЬЩИКОВ 

БОЛЬШИМИ ШТРАФАМИ
На днях депутат Законодательного Собрания Омской области Алексей Провозин внес инициативу о вне-
сении изменений в статью 7.23 Кодекса Российской Федерации об административных правонарушениях.
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Участником заседания Палаты депу-
татов партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
в Москве стал депутат Ростовкинского 
сельского поселения Виктор Понкратов 

26 февраля 2014 года в столичной 
гостинице «Украина» состоялось засе-
дание Палаты депутатов партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ на тему: «Институт 
местного самоуправления – ключевой 
элемент российского гражданского об-
щества». 

Участниками заседания стали депу-
таты разных уровней, главы поселений 
из различных регионов России, кото-

рые рассказали о проблемах само-
управления на местах и представили 
предложения по законодательному 
совершенствованию этой сферы. 

C докладами выступили председа-
тель партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
Сергей Миронов и председатель сове-
та Палаты депутатов Николай Левичев.

Представителем от Омской области 
стал заместитель Председателя ре-
гиональной Палаты депутатов Виктор 
Понкратов, представлявший Совет де-
путатов сельского поселения Ростов-
кинское. Виктор Понкратов рассказал о 
вопиющей ситуации в Омском районе. 
В частности, единственным источни-
ком тепла для его родного поселения 
является тепловая компания, принад-
лежащая частному лицу. Субаренда 
составляет 70% доходов поселения, и 
законных методов повлиять на размер 
такой сумасшедшей аренды нет. Люди 
уже писали письма региональным ми-
нистрам, губернатору Омской области 
и даже Президенту, но пока без успе-
ха. Построить трубу к ближайшей ТЭЦ 
обойдется в 400 млн руб. Важно отме-

тить, тот факт, что тепловая компания 
находящаяся в частных руках высылает 
жителям Ростовки квитанции, тариф в 
которых не утвержден РЭК-ом Ом-
ской области. Как такое вообще может 
быть, большой вопрос. Разобраться в 
этом вопросе должна прокуратура.

Председатель совета Палаты депу-
татов Николай Левичев сделал акцент 
присутствующих на выступлении Вик-
тора Понкратова. Было отмечено не-
совершенство Федерального Закона 
№131, подписана резолюция, которая 
в ближайшее время будет подана в 
Государственную Думу. Эта резолю-
ция предлагает принять следующие 
законодательные решения для обе-
спечения налоговой и бюджетной са-
мостоятельности муниципальных об-
разований:

- увеличить долю средств от налога 
на доходы физических лиц, поступа-
ющую в бюджеты муниципальных об-
разований, прежде всего, поселений, 
и постепенно довести долю налога на 
доходы физических лиц, поступающую 
в бюджеты городских округов, город-

ских и сельских поселений, до 40%;
• перейти к уплате налога на доходы 

физических лиц по месту житель-
ства налогоплательщиков;

• передать на муниципальный уро-
вень 2% налога на прибыль органи-
заций;

• передать на муниципальный уро-
вень транспортный налог с физиче-
ских лиц;

• ввести налог на недвижимость, при 
этом передать принятие закона о 
введении налога на недвижимость 
на уровень регионов;

• ввести местный налог на покупку 
дорогой недвижимости;

• закрепить за бюджетами поселе-
ний налоги от малого бизнеса.

На местном уровне должны быть 
механизмы прямого участия граждан 
в распределении бюджетных средств. 
Каждый налогоплательщик должен 
иметь право принимать участие в вы-
боре, на какие общественно-полезные 
цели отчислять от 1 до 2% подоходного 
налога, перечисляемого в муниципаль-
ный бюджет.

БОЛЬШЕ ДОХОДОВ МЕСТНОМУ САМОУПРАВЛЕНИЮ!

По поручению руководителя фракции «СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ» в Государственной Думе Сергея 
Миронова Елена Мизулина подготовила два зако-
нопроекта, которые позволяют России, не выходя за 
пределы собственной юрисдикции, протянуть руку 
помощи братским народам Украины.

«Лишенные государственной защиты в своей стра-
не, регионы Украины, большую часть населения ко-
торых составляют русскоязычные граждане, ищут 
способы отстоять свою самостоятельность, самобыт-
ность, обращаясь в первую очередь к России, — под-
черкнула Елена Мизулина, выступая на пленарном 
заседании Госдумы. — В отдельных регионах нача-
лось движение в пользу проведения референдумов с 
целью определения их государственного статуса. Мы 
должны быть готовы и к такому повороту событий».

Первый подготовленный законопроект — «О внесе-
нии изменений в Федеральный конституционный за-
кон «О порядке принятия в Российскую Федерацию и 
образования в ее составе нового субъекта Российской 
Федерации».

Действующий закон предусматривает принятие в 
качестве нового субъекта в случае присоединения 
иностранного государства или его части к Российской 
Федерации. В международном праве часть иностран-
ного государства — административно-территориаль-
ная единица. Однако такое принятие возможно толь-
ко при наличии международного договора между 
Россией и этим государством.

«Очевидно, что заключение международного до-
говора в случае с Украиной невозможно, хотя бы по-
тому, что там отсутствует эффективная суверенная 
власть», — отмечает Елена Мизулина.

Кроме того, в международном праве нет требова-
ния о необходимости заключения такого договора 
при присоединении части одного государства к дру-
гому. Главное — добровольное волеизъявление насе-
ления, выраженное, например, на референдуме.

Суть законопроекта, как пояснила Елена Мизулина, 
сводится к следующему. Принятие в Российскую Фе-
дерацию в качестве нового субъекта части иностран-

ного государства возможно и при отсутствии между-
народного договора об этом, если:

1. В части иностранного государства проведен ре-
ферендум, на котором вопрос о присоединении к Рос-
сии получит одобрение.

2. Либо есть обращение к России легитимных орга-
нов государственной власти части иностранного госу-
дарства.

Процедура будет такова: инициатор предложения 
— органы государственной власти части иностран-
ного государства - обращаются к Президенту России. 
Президент уведомляет об этом Совет Федерации, Го-
сударственную Думу, Правительство, проводит кон-
сультации с ними. В случае согласия с предложением 
вносит проект федерального конституционного за-
кона о принятии части иностранного государства в 
Российскую Федерацию, в котором определяются 
статус, наименование и прочие правовые вопро-
сы.

«Принятие законопроекта создает дополни-
тельные правовые гарантии для недопущения и 
пресечения любых насильственных действий, ос-
нованных на национальной, этнической 
или религиозной нетерпимости, без на-
рушения принципа невмешательства 
во внутренние дела другого государ-
ства», — подчеркивает в пояснитель-
ной записке автор законопроекта 
Елена Мизулина.

Второй законопроект, направ-
ленный на поддержку народов 
Украины, — «О внесении из-
менений в статью 333.29 На-
логового кодекса РФ и в Феде-
ральный закон «О гражданстве 
Российской Федерации».

Законопроект предоставляет 
гражданам Украины возможность 
выбора: остаться под юрисдикцией 
властей Украины, или, приняв граж-
данство Российской Федерации, 

перейти под юрисдикцию и защиту российского госу-
дарства.

Законопроектом вводится упрощенный порядок 
приема в гражданство РФ для граждан Украины. Сни-
маются требования, связанные с необходимостью 
проживания на территории России, наличием закон-
ного источника средств к существованию, отказом 
от гражданства Украины; срок для получения граж-
данства 2 месяца, а не год. Кроме того, при приеме 
в гражданство России граждане Украины и их несо-
вершеннолетние дети освобождаются от уплаты госу-
дарственной пошлины.

«Принятие законопроекта позволит гражданам 
Украины, которые не желают быть подвер-

гнутыми ассимиляции, сохранить свою 
этническую, культурную, языковую и 
религиозную самобытность, поддержи-
вать и развивать свою культуру», — гово-
рится в пояснительной записке к законо-
проекту.
Законопроекты СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
создают правовую основу для поддерж-

ки на случай, если граждане Укра-
ины обратятся за ней к России. 

Эти законы не лишают регио-
ны Украины права на свободу 
волеизъявления относитель-
но своей судьбы. Инициати-
ва в любом случае остается 
за ними.

«Эти законы можно срав-
нить с маяком на берегу 
для потерявшихся в море, 
— отметила Елена Мизули-
на. - Они дают надежду. Эти 

законопроекты могут стать 
инструментом геополитической 
востребованности России, о 
которой говорил в своем По-
слании 2012 года Президент 
России Владимир Путин».

ЕЛЕНА МИЗУЛИНА: «МЫ ХОТИМ ПОДАРИТЬ 
НАДЕЖДУ ГРАЖДАНАМ УКРАИНЫ»
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Член Центрального Совета партии Справедливая Рос-
сия Алексей Провозин первым внес в Законодательное 
Собрание Омской области проект обращения:

- Для меня абсолютно очевидно, что так называемый 
«социальный норматив» - это уловка энергомонополи-
стов. Это такой иезуитский ход, и цель у него одна, по-
лучить за счет населения нашей страны сверхприбыль. 
Позиция Справедливой России однозначная, мы про-
тив введения «электропайка».

Его поддержали и депутаты Законодательных собра-
ний, других регионов.

26 декабря 2013 года Правительством Российской 
Федерации принято постановление № 1254 «О внесе-
нии изменения в постановление Правительства от 29 
декабря 2011г. № 1178», касающееся вопросов фор-
мирования социальных норм потребления энергоре-
сурсов для граждан Российской Федерации. В соответ-
ствии с этим постановлением органы власти субъектов 
Российской Федерации должны в срок до 1 мая 2014 

года утвердить данные нормы потребления, а с 1 
июля 2014 года их ввести.

Введение социальных норм потребления насе-
лением энергетических ресурсов не стимулирует 
возможность снижать энергопотребление, но 
вызовет при этом повышение тарифов за потребляе-
мые населением энергетические ресурсы за предела-
ми социальной нормы и рост социальной напряжен-
ности в стране.

Диапазон социальных норм потребления электро-
энергии, введенных в пилотных регионах, оказался 
крайне велик – от 50 кВт ч до 200 кВт ч в месяц на че-
ловека. Подобная разница не соответствует реальному 
различию в качестве жизни и лишь свидетельствует об 
отсутствии реального экономического обоснования 
уровня энергопотребления населения. Применение 
социальных норм потребления населением энергети-
ческих ресурсов не даст экономического эффекта, но 
потребует увеличения объема работы органов управле-

ния по форми-
рованию и постоянной актуализации базы данных и 
усложнения расчетов при оказании мер социальной 
поддержки.

В декабре 2013 года, отвечая на вопрос о социаль-
ных нормах потребления энергии, Президент Россий-
ской Федерации Владимир Путин сказал: «Пока мы не 
будем с этим спешить, потому что есть известные со-
циальные риски».

А уже 26 февраля под давлением депутатов Прави-
тельством Российской Федерации внесло изменения 
в существующее постановление, теперь срок утверж-
дения норм потребления, или проще говоря «электро-
пайка» сдвинут на 2016 год.

Депутаты требуют от Дмитрия Медведева пересмотреть решение о вводе в обязательном 
порядке социальных норм потребления электроэнергии. Первыми этот вопрос подняли де-
путаты партии Справедливая Россия, требование пересмотреть решение об «электропайке» 
уже направил в Правительство лидер партии Сергей Миронов. 

26 февраля 2014 года губернатор Ом-
ской области Виктор Назаров презенто-
вал в Москве министру культуры России 
Владимиру Мединскому концепцию 
развития культурно-исторического об-
щественного комплекса «Омская кре-
пость». Цена вопроса реконструкции 
«Омской крепости» - 2 миллиарда ру-
блей.

Нужно отметить, что проект, который 
презентовал губернатор, в самом Омске 
вызвал множество споров и был жестко 
раскритикован общественниками, неза-
висимыми экспертами, архитекторами и 
простыми жителями.

Так, в частности, на совещании, прове-
денном губернатором Омской области 
Виктором Назаровым 18 декабря 2013 
года, было принято решение о проведе-
нии конкурса на разработку концепции 
«Омской крепости». Но в дальнейшем 
конкурс стал безальтернативным. Изна-
чально поступило пять заявок, но первой 
от участия отказалась Татьяна Малинов-
ская из НПО «Мостовик», автор проекта 
восстановления Воскресенского собора, 
а затем коллективно вышли из конкур-

са еще три архитектора - Александр Бе-
гун, Никита Шалмин и Андрей Сергеев. 
Итогом стало то, что небезызвестный 
архитектор Альберт Каримов стал един-
ственным участником конкурса по рекон-
струкции «Омской крепости» и, соответ-
ственно, сам у себя его и выиграл.

Проект Альберта Каримова, украсив-
шего в свою бытность главным архи-
тектором незабываемыми башенками 
весь город, представляет собой полное 
историческое восстановление «Омской 
крепости» с многометро-
выми зем-
ляными ва-

лами, редутами 
и пушками. На 
презентации про-
ектов в библио-
теке им.Пушкина 
Каримов даже 
сравнивал «Ом-
скую крепость» с 
Парфеноном. Од-
нако, думаю, лю-
бому обывателю 
понятно, что исто-

рическая ценность ни разу не участво-
вавшей в сражениях «Омской крепости» 
и Парфенона несравнимы. По задумке 
Каримова, омичи, входящие в «Омскую 
крепость», должны увидеть то, что было 
на этом месте 200 лет назад, погрузиться 

в старый Омск, о кото-
ром Ф.М.Достоевский 
писал: «Мерзкий, 
грязный городишко». 
Город и без такого 
грандиозного проек-
та выглядит зачастую 

серо, неприметно и грязно. Стоит ли тра-
тить 2 миллиарда бюджетных денег на 
то, чтобы в самом центре города воссоз-
дать еще большую разруху и грязь? В том 
числе и превратив за время реконструк-
ции ул.Партизанскую в «танковую доро-
гу». Ведь именно по ней будет курсиро-
вать вся строительная техника в «Омскую 

крепость». Или, может, стройка будет ве-
стись с воздуха?!

Какой же в «Омской крепости» можно 
будет организовать досуг для жителей 
города? Аквапарк? Нельзя, не историч-
но! Аттракционы для детей? Идите, оми-
чи, в старые, оставшиеся еще с советских 
времен, парки, тут музей под открытым 
небом ценой в 2 миллиарда, тут нельзя! 
Может экстрим-парк для молодых актив-
ных ребят, катающихся на велосипедах и 
скейтбордах? Нет, нельзя, на этом самом 
месте сидел в остроге великий русский 
писатель Ф.М.Достоевский! 

В итоге можно смело предположить, 
что весь досуг в такой «Омской крепо-
сти» будет сведен к хоровому пению, 
посещению острога Ф.М.Достоевского, 
игре на балалайках, русским ярмаркам, 
пляскам дрессированных медведей и во-
енным парадам.

Вот и выходит, что взрослые и, в целом, 
не глупые властные умы попросили у фе-
дерального министра 2 миллиарда на 
какую-то исключительно свою прихоть. 
На музей под открытым небом, который, 
в принципе, омичам не очень-то нужен. 

А денег дали
Министр культуры России Владимир 

Мединский под чутким вниманием сво-
его давнего друга и сенатора от Омской 
области Андрея Голушко хоть и признал 
проект не идеальным, в целом его одо-
брил и пообещал дать региону 2 милли-
арда на развитие территории именно 
такой «Омской крепости». 

Между тем, 2 миллиарда можно было 
бы потратить на развитую сеть скорост-
ного трамвая, о которой уже несколько 
месяцев говорят общественники. Оку-
тав скоростным трамваем весь Омск, 
властные умы смогли бы на четверть 
века решить проблему транспортного 
коллапса, пробок. Но вместо этого они 
решили, что лучше откатить центр го-
рода на два века назад. Так и живем. 

Сергей Сопко

ЦЕНТР ОМСКА «ПОСТАРЕЕТ» СРАЗУ НА 200 ЛЕТ!

ОТМЕНИТЬ «ЭЛЕКТРОПАЁК» НЕ ПОЛУЧИЛОСЬ,  
НО ПОЛУЧИЛОСЬ СДВИНУТЬ СРОК ЕГО УТВЕРЖДЕНИЯ.
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В январе 2014 года курс рубля неожиданно продемон-
стрировал рекордное падение по отношению к доллару и 
евро. Всего за несколько недель российская валюта обнови-
ла многолетние максимумы, каких не было даже в период 
кризиса 2008–2009 годов  - доллар и евро превысили пси-
хологические отметки в 47 и 35 рублей соответственно. За 
один только январь национальная валюта обесценилась на 
7,7 процента, что больше, чем за весь прошлый год (7,4 %). 

А уже в феврале доллар вновь обновил максимум, а евро, 
в свою очередь, впервые в истории перешел уровень в 49 
рублей. 

Люди с немногочисленными сбережениями кинулись 
либо в «обменники», либо в магазины электроники. Более 
состоятельные граждане вкладывают свои средства в недо-
рогую землю и недвижимость. Страна замерла в ожидании 
дефолта, подобного тому, что был в 1998 году. 

Некоторые эксперты действительно предрекают дефолт 
сразу по окончании Олимпийских и Параолимпийских Игр в 

Сочи. Однако, не исключено, что такие прогнозы - лишь по-
пытка манипулировать общественным сознанием и деста-
билизировать политическую и экономическую обстановку 
в стране. Хотя в конце марта - начале апреля, по мнению 
экспертов, действительно следует ожидать нового ослабле-

ния рубля. Просто потому, что властям надо поддержать 
экономику и не допустить её перехода к спаду. Сейчас уни-
кальная ситуация, которая очень выгодна для бюджета – 
дорогая нефть и слабый рубль. Девальвация выгодна тем, 
кто имеет доходы, привязанные к ценам в иностранных 
валютах, а расходы – в рублях. Самый крупный субъект с 
такими характеристиками – Минфин, более половины до-
ходов которого привязано к цене на нефть, выраженной в 
долларах, а основная часть расходов осуществляется в ру-
блях. В данном случае все будет зависеть от Банка России и 
от Правительства Российской Федерации.

Аналитики предлагают россиянам держать небольшие 
сбережения в крепких иностранных валютах. Это могут 
быть швейцарский франк или норвежская крона. Если же 
выбирать между евро и долларом, то предпочтение анали-
тики отдают доллару. Он медленнее растет в цене, соответ-
ственно, не так резко упадет в случае, если Правительство 
решит снова укрепить рубль.

ЧТО БУДЕТ С  УБЛЕМ?

Заместитель председателя 
комитета Госдумы по делам 
общественных объединений 
и религиозных организаций, 
депутат фракции СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ Александр 
Тарнавский внес на рассмо-
трение Госдумы законопроект 
«О статусе детей Великой От-
ечественной войны».

Инициатива вносится на рас-
смотрение российского Пар-
ламента уже не в первый раз 

и является отражением прин-
ципиальной позиции партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. Ее 
разработка связана с целью 
признания на государственном 
уровне вклада в победу в Вели-
кой Отечественной войне 1941-
1945 гг. и заслуг перед обще-
ством граждан, родившихся в 
период с 23 июня 1928 года до 
3 сентября 1945 года и являв-
шихся в годы войны несовер-
шеннолетними.

«Дети войны – это последние 
живые свидетели ужасов во-
йны, с пеленок, с еще несфор-
мировавшимся иммунитетом 
оказавшиеся в чрезвычайных 
жизненных обстоятельствах, 
голодные, разутые и раздетые, 
перенесшие взрослые труд-
ности и лишения, выросшие 
практически без присмотра ро-

дителей или лишившиеся их, – 
говорится в пояснительной за-
писке к законопроекту. – Дети 
войны являлись не фронтови-
ками, но участниками войны 
на территории своей страны, 
от которых также зависела ее 
судьба».

Автор законопроекта подчер-
кивает, что сегодня эти люди 
обладают неоценимым куль-
турным, научным и интеллекту-
альным потенциалом и играют 

важную роль в передаче тра-
диций патриотизма подраста-

ющему поколению. А учитывая 
грядущее 70-летие Великой по-
беды, придание им статуса де-
тей Великой Отечественной во-
йны на государственном уровне 
станет заслуженной оценкой их 
вклада в победу.

Инициативу своего Думско-
го коллеги прокомментировал 
депутат Законодательного со-
брания Омской области Алек-
сей Провозин:

- Для нас это принципиаль-
ный, программный вопрос. Во 

многих семьях живы еще эти 
люди. Поговорите с ними. Как 
дети работали по 18 часов на 
заводах, в холодных цехах! 
Необходимо признать статус 
детей Великой Отечественной 
войны, это будет справедливо. 

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ В ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЕ
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20 февраля 2014 года в кинотеатре Вавилон со-
стоялось открытие ежегодных «Зимних студенче-
ских Медиа-Игр». Они проходят в несколько этапов 
в формате деловой игры. Основная цель – вовле-
чение активных студентов высших учебных заведе-
ний в социальные проекты и инициативы. 

В этом году партнером «Зимних студенческих 
Медиа-Игр» выступила Лига Безопасного Интерне-
та. В рамках мероприятия член Лиги Безопасного Ин-

тернета Сергей 
Сопко, пожелал 
у ч а с т н и к а м 
удачи и озву-
чил задание, 
которое им бу-
дет необходи-
мо выполнить 
в рамках де-
ловой игры. 
Задание - 
п р и д у м а т ь 
«э м б и а н т » 

( н е с т а н -
дартный рекламный 
носитель) «Вход в без-
опасный Интернет», 
который мог бы быть 
использован на раз-
личных мероприятиях 
Лиги. 

На мероприятии 
присутствовал депу-
тат Законодательного 
собрания Омской об-
ласти Алексей Про-
возин, который во-
шел в состав жюри 

«Зимних Медиа-Игр».
Координатор Лиги Безопасного Интернета в Ом-

ской области Анна Чжен рассказала о том, почему 
Лига Безопасного Интернета решила стать партне-
ром «Зимних Медиа-Игр»: 

- «Медиа-Игры» - это тот проект, который собирает 
в одном месте и в одно время молодых людей с ак-
тивной гражданской позицией. Именно на таких лю-
дей Лига опирается в своей каждодневной работе. 
Именно такие люди через сайт Лиги делают в год бо-
лее 20 000 обращений с указанием на вредоносный 
контент. Именно благодаря таким людям с сентября 
2013 года удалось заблокировать около 70 сайтов, 

предлагавших через интернет приобрести в 
Омске и Омской области наркотики. Вот поче-
му мы решили стать партнерами «Медиа-Игр».

ЛИГА БЕЗОПАСНОГО ИНТЕРНЕТА  
СТАЛА ПАРТНЕРОМ «ЗИМНИХ МЕДИА-ИГР»
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НА ЧТО МОЖНО ПОТРАТИТЬ  
МАТЕРИНСКИЙ КАПИТАЛ?

В 2007 году в нашей стране появилась эта мера го-
сударственной поддержки семей, имеющих двоих 
или более детей. Но с тех пор, как закон был принят, 
многое изменилось, и теперь мало кто знает, «что по-
чём». Давайте разберёмся вместе.

Кто имеет право на такую поддержку?
Ст. 3 Федерального закона от 29.12.2006 № 256-ФЗ 

(ред. от 16.11.2011) «О дополнительных мерах госу-
дарственной поддержки семей, имеющих детей» чёт-
ко прописывает, что право на подобную помощь от го-
сударства при рождении или усыновлении одного или 
нескольких детей имеют:

• женщины, родившие или усыновившие второго 
ребенка, начиная с 1 января 2007 года;

• женщины, родившие или усыновившие третьего 
и последующих детей, начиная с 1 января 2007 
года, если ранее они не пользовались правом на 
дополнительные меры господдержки;

• мужчины, являющиеся единственными усынови-
телями второго, третьего ребёнка или последу-
ющих детей, также ранее не воспользовавшиеся 
правом на дополнительные меры господдержки, 
если решение суда об усыновлении вступило в за-
конную силу начиная с 1 января 2007 года.

Важно знать, что если в отношении лиц, перечислен-
ных выше, было вынесено решение суда о лишении 
родительских прав или отмене усыновления, то мате-
ринский капитал оформить невозможно.

Ст. 3 Федерального закона от 29.12.2006 № 256-ФЗ 
(ред. от 16.11.2011) «О дополнительных мерах госу-
дарственной поддержки семей, имеющих детей»

Что нужно сделать, чтобы оформить материнский 
капитал?

Молодой маме необходимо обратиться в территори-
альные органы Пенсионного фонда РФ с заявлением о 
получении сертификата материнского капитала, а так-
же пакетом документов, подтверждающих её право на 
получение государственной поддержки. К этим доку-
ментам относятся:

• удостоверяющие личность, место жительства 
(пребывания) или фактического проживания;

• подтверждающие принадлежность к гражданству 

РФ ребёнка, в связи с рождением или усыновле-
нием которого возникло право на дополнитель-
ные меры господдержки;

• удостоверяющие личность, место жительства 
(пребывания) или фактического проживания и 
полномочия законного представителя, если оно 
имеется;

• подтверждающие рождение или усыновление 
детей.

В случае, если к заявлению приложены не все доку-
менты, Пенсионный фонд РФ имеет право в 5-дневный 
срок с даты получения этих документов возвратить за-

явление и документы с указанием причины возврата.
На какие цели можно потратить материнский ка-

питал?
Средства материнского капитала не передаются в 

виде наличного расчёта. То есть пачку денег вам, увы, 
никто не даст. Более того, распорядиться средствами 
материнского капитала можно не ранее, чем через три 
года со дня рождения или усыновления второго, тре-
тьего и последующих детей.

Правда, есть и исключения. Например, в случае, если 
средства материнского капитала определены молодой 
семьёй на погашение долга и уплату процентов по кре-
дитам или займам, в том числе ипотечным, а также на 
приобретение или строительство жилья, ими можно 
воспользоваться, не дожидаясь достижения трёхлет-
него возраста второго ребёнка.

В целом, средства материнского капитала можно на-
править на:
1. Улучшение жилищных условий на территории РФ,

в том числе:
• приобретение или строительство жилого дома;
• строительство или реконструкцию жилого поме-

щения без привлечения подрядчика;
• компенсацию затрат на строительство или рекон-

струкцию жилья;
• оплату первоначального взноса при получении 

кредита или займа, в том числе ипотечного, на 
приобретение или строительство жилья;

• погашение основного долга и уплату процентов 
по кредитам или займам, в том числе ипотечным;

• оплату участия в долевом строительстве;
• оплату вступительного взноса в качестве участни-

ка жилищных, жилищно-строительных, жилищ-
ных накопительных кооперативов.

В каждом случае в органы Пенсионного фонда не-
обходимо предоставлять определённый набор доку-
ментов.
2. Получение образования ребенком на территории РФ.

В этом случае средства могут быть использованы для 
обучения любого ребёнка в семье, возраст которого на 
момент начала получения образования не превышает 
25 лет.

Постановлением Правительства РФ от 14 ноября 
2011 года внесены изменения в «Правила направле-
ния средств (части средств) материнского (семейного) 
капитала на получение образования ребенком (деть-
ми) и осуществление иных связанных с получением 
образования ребенком (детьми) расходов». В нём про-
писано, что к заявлению о распоряжении средствами 
материнского капитала необходимо приложить дого-
вор с образовательным учреждением, включающий 
в себя обязательства учреждения по содержанию 
ребенка и расчёт размера платы за соответствующие 
услуги. Средства будут направляться путём безналич-
ного перечисления территориальным органом ПФР на 
счета учреждения. Если сумма перечисленных средств 
превышает фактически понесённые учреждением рас-
ходы, неиспользованные средства должны быть воз-
вращены учреждением в территориальный фонд ПФР.

Для того, чтобы направить средства материнского 
капитала на образование ребёнка, необходимо предо-
ставить:

• письменное заявление;
• сертификат на материнский капитал или его ду-

бликат;
• страховое свидетельство обязательного пенсион-

ного страхования лица, получившего сертификат;
• документы, удостоверяющие личность, место жи-

тельства (пребывания) лица, получившего серти-
фикат.

• А со стороны вуза необходимы:
• договор на оказание платных образовательных 

услуг;
• лицензия на право осуществления образователь-

ной деятельности;
• свидетельство о государственной аккредитации 

негосударственного образовательного учрежде-
ния;

• договор найма жилого помещения в общежитии с 
указанием суммы и сроков внесения платы;

• справка из образовательного учреждения, под-
тверждающая факт проживания ребенка в обще-
житии.

3. Формирование накопительной части трудовой пен-
сии для женщин.

Деньги можно отложить и «на старость». Для того, 
чтобы направить их на формирование накопительной 
части трудовой пенсии мамы, необходимо подать за-
явление в территориальный орган Пенсионного фонда 
по месту жительства или в негосударственный пенси-
онный фонд. Список документов стандартный: заявле-
ние, сертификат на маткапитал, страховое свидетель-
ство, документы, удостоверяющие личность. 

Важно помнить, что любые схемы обналичивания 
материнского капитала являются незаконными! Более 
того, владелец сертификата, участвующий в подобных 
махинациях, может быть признан соучастником пре-
ступления по факту нецелевого использования госу-
дарственных средств.

РУКОВОДИТЕЛЬ ОБЩЕСТВЕННОЙ ПРИЕМНОЙ ПАРТИИ СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ В ОМСКОЙ ОБЛАСТИ АНИ 
КЖДРЯН ОТВЕЧАЕТ НА ЧАСТО ЗАДАВАЕМЫЕ ВОПРОСЫ, СВЯЗАННЫЕ С МАТЕРИНСКИМ КАПИТАЛОМ: 

УГОЛОК
ЮРИСТА!
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Ежегодно омские автомобилисты, предприятия теплоэнергетики и 
технической переработки выбрасывают в атмосферу почти 200 тыс. 
тонн вредных веществ. Эти вещества являются причиной, того, что 
омичи еще с зимы 2013 года стали наблюдать в своем родном городе 
такое явление, как «серый снег».

После многочисленных обращений граждан и резонанса в СМИ про-
блемой занялись специалисты Росприроднадзора. Они заявили, что 
возможными источниками выбросов, в частности в октябре 2013 года, 
могли быть структурные подразделения ТЭЦ-5 Омского филиала ОАО 
«Территориальная генерирующая компания» и Омский филиал ООО 
«Омсктехуглерод». Последняя компания позже подала иск к Роспри-
роднадзору, заявив, что не имеет к «серому снегу» никакого отноше-
ния. 

Однако 6 февраля 2014 на головы омичей выпала еще одна порция 
«серого снега». В ходе проверки эксперты отобрали пробы порошка, 
выпавшего на снег, для определения компонентного состава вещества 
и степени его опасности. 

Силами волонтеров и однопартийцев мы решили узнать, у жителей 
Октябрьского округа, их мнение на это счет.

 В Омске на марш-
рут №4 вышли десять 
новых троллейбусов. 
Особенностью новых 
машин стало наличие 
в них бесплатного до-
ступа в интернет че-

рез сеть Wi-Fi. 

 Компания «ЮТэйр» с  14 
февраля по 14 апреля запуска-
ет акцию «Любимые города». 
Благодаря скидкам, из Омска в 
города России и Европы можно 
будет улететь в среднем за 6 290 
рублей.

 За год долги россиян коммунальщикам выросли на 

27%. В Омске ситуация с ЖКХ хуже средней по России 

- задолженность за коммунальные услуги составляет бо-

лее 3,5 млрд рублей. Ухудшение ситуации с долгами свя-

зывают с резким ростом тарифов на ЖКХ, опередившим 

рост инфляции, а также низким материальным 

положением омичей.

 В деревне Бесса-
рабка Русско-Полян-
ского района объявлен 
карантин из-за вспыш-
ки бешенства среди 
домашних и бродячих 
собак. По той же при-
чине уже около месяца 

ужесточен пропускной 
режим в одном из сел 
Одесского района.

 В мэрии ре-
шили, что из-
за нехватки 
средств в 2014 
году противо-
клещевую обработку проведут только в за-
городных лагерях, подведомственных де-
партаменту образования мэрии Омска. В 
лагерях дневного пребывания обработка 
будет проводиться только по факту нахож-
дения клещей.

НОВОСТИ ОДНОЙ СТРОКОЙ

СЕРЫЙ СНЕГ, ЧЕРНЫЙ ЛЕД  
НА РАСТРЕСКАВШЕЙСЯ ЗЕМЛЕ

ИЛИ ЧТО ВАЛИТСЯ НА ГОЛОВЫ ОМИЧАМ?

Наблюдали ли вы «серый снег» или иные выбросы 
этой зимой?
1. Да, наблюдал – так ответило 90% респондентов
2. Нет, не наблюдал – так ответил 6% респондентов
3. Затрудняюсь ответить – так ответило 4% респондентов

Считаете ли вы, что такие выбросы, как «серый снег», 
опасны для человека?
1. Да, серьезно обеспокоен, вижу в выбросах вред для здоровья 
себя, своей семьи и окружающих – так ответило 70% респондентов
2. Не думаю, что эти выбросы вредны или опасны для человека – 
так ответило 9% респондентов
3. Затрудняюсь ответить – так ответил 21% респондентов

Кто по вашему мнению виноват в «сером снеге» и ему 
подобных выбросах?
1. Виноваты ТЭЦ и автомобилисты – так ответило 15% респонден-
тов
2. Виновата региональная власть, халатно относящаяся к экологии 
и здоровью граждан – так ответило 75% респондентов
3. Затрудняются назвать виноватых – 10% респондентов

В опросе приняли участие 1000 жителей Октябрьского округа.

Нужно напомнить, что, по данным статистики, в Омской области 
ежегодно одной из форм злокачественных опухолей поражается 
более 8 тысяч человек, из них более 4 тысяч умирает.
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Елена Толпекина - директор детского дома №1. Она не просто высококлассный 
педагог, но и женщина с огромной болеющей за детей душой. За свои заслуги На-
граждена Почетной грамотой Министерства образования и науки РФ, Орденом Свя-
той Равноапостольной Ольги 3 степени Русской Православной церкви.

Уважаемая Елена! Искренне поздравляем вас с праздником весны 8 марта. Вы со-
брали в себе все прекрасное, что олицетворяет собой женщина - красоту, добро-
ту, нежность, заботу, гармонию, любовь к детям. Вы пропускаете чужую боль че-
рез себя, вы всегда готовы прийти на помощь и защитить целый мир. Спасибо за 
вашу доброту и внимание, за мудрость и ангельское терпение, за то, что служите 
для нас источником вдохновения и возвышенных чувств. С праздником вас!

Уважаемая Ирина Матвеенко!
Поздравляем вас с международным 

женским днём - 8 марта от лица всего 
нашего многочисленного коллектива. 
Мы очень рады видеть вас в наших 
рядах. Желаем вам оставаться такой 
же деловитой, благожелательной и 
добросердечной, какой мы привыкли 
видеть вас в нашей компании. Пусть 
почаще светит вам весеннее солнце 
удачи.

С уважением, руководитель ап-
парата партии СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ в Омской области
Антон Дубель 

Уважаемая Елена Мизулина!
Коллектив нашего регионального от-

деления, мужская его часть, от всего 
сердца поздравляет вас с Междуна-
родным женским днём 8 марта. Благо-
дарим вас за самоотверженный труд, 
профессионализм и преданность на-
шему общему делу! Желаем вам креп-
кого здоровья, неувядаемой молодо-
сти и неиссякаемой бодрости духа. 

С уважением, депутат Законода-
тельного Собрания Омской области

Алексей Провозин

Дорогая Ирина Оверина!
Поздравляем вас с первым весен-

ним праздником - женским днём 8 
марта. Желаем вам, чтоб работа спо-
рилась, чтобы благополучие множи-
лось, дружба была крепкой, а любовь 
бесконечной. Счастья и удачи во всех 

ваших начинаниях!

С уважением, 
депутат Ом-

ского город-
ского Совета

Игорь  
Антропенко

Дорогая Наталья Иванова!
Без твоей элегантности, сияющих 

глаз и милой улыбки этот мир лишил-
ся бы своих красок. Как хорошо, что 
ты есть на свете, и как замечательно, 
что ты трудишься именно в нашей пар-
тии! Прими искренние поздравления с 
женским днём - 8 марта. Пусть в твоей 
жизни почаще происходят счастливые 
совпадения, а все твои планы сбыва-
ются!

С уважением, депутат Ростовкин-
ского сельского поселения

Виктор Понкратов

ЖИЗНЬ ЗАМЕЧАТЕЛЬНЫХ ЖЕНЩИН
Елена Лямочкина - уникальная не только для Омской области женщина. Ее счаст-

ливой семейной жизни недавно исполнилось 28 лет. За это время Елена стала ма-
терью двенадцати детей, двенадцати счастливых ребятишек. Награждена медалью 
«Материнская Слава».

Дорогая Елена! Примите наши искренние поздравления с Международным жен-
ским днем 8 марта. Женщина – это воплощение заботы, справедливости и ми-
лосердия, олицетворение тепла и уюта. Благодаря таким как вы, продолжается 
жизнь в нашем родном Отечестве. Мы преклоняем голову перед вашей материн-
ской славой!

Анатолий В.
«Ждем с любимой женой второго 

ребенка, расскажите пожалуйста 
подробнее о материнском капита-
ле. Сейчас много фирм, где его пред-
лагают обналичить, но боязно, 
вдруг мошенники?»

 - кстати на этот вопрос мы от-
ветили уже в этом номере газеты, 
см.стр.6

ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮ : 
Дмитрий Д.  
«Хорошо, что у партии в реги-

оне появилась своя газета, а то 
читать омские СМИ невозможно. 
Смотреть омские телеканалы и 
вовсе тошно.  Однако и вы недо-
статочно внимания уделяете в 
газете проблемам деревни. При-
езжайте в деревню и посмотри-
те, как мы тут живем. До сих пор 
газ не провело наше дорогое Пра-
вительство!»

Светлана А. 
«Прочла вашу газету. 

Решила записаться на 
прием к депутату Елене 
Мизулиной, хочу узнать 
о мерах поддержки для 
многодетных, сама мно-
годетная мать из Омско-
го района».
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